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Assemblée Générale 
Election et reconduction des fonctions ! 

Nivelles, 3e étage de la Taverne de l’Union ce vendredi 19 juin 2015 

A l’occasion de l’Assemblée Générale du Cercle du Pion de Roi de 

Nivelles de ce vendredi 19 juin 2015, l’ensemble des membres présents 

ont été appelés à élire le futur président de notre cercle pour les quatre 

années à venir. En l’absence de candidats sur le coup de 20 heures Mme 

Marie-Louise Burlet, présidente en fonction, était donc la seule candidate 

à sa succession.  Suite à la présentation de son mandat écoulé, des 

actions entreprises et des objectifs souhaités les membres ont alors 

procédé au vote à bulletin secret. Appelés à se prononcer pour ou contre 

la reconduction du mandat de Mme Marie-Louise Burlet, les membres se 

sont tous prononcés en faveur de sa réélection moins un vote blanc. 

La candidature de Mr Yves Deschuyter au poste de directeur des 

Tournois fut elle aussi soumise au vote des membres présents et s’est 

soldée par un résultat identique. 

Dans le même ordre d’idée on aurait pu s’attendre à voir Mme 

Cécile Grégoire nommée au titre de Webmaster, titre qui aurait marqué 

la reconnaissance d’une implication personnelle dans le club.  Hélas, les 

statuts du club ne permettant pas la nomination d’un membre à une 

fonction non encore créée, la titularisation de Cécile Grégoire est remise 

à une date ultérieure, postérieure à la création de la fonction au travers 

d’une Assemblée Générale extraordinaire qui créerait la fonction. 

De source sûre, il semble toutefois que la possibilité de nommer 

Cécile Grégoire à une fonction qu’elle remplit déjà et ce en l’absence de 

toute autre candidature est néanmoins envisageable à certaines 

conditions qui restent à expliciter clairement. A suivre donc même s’il ne 

fait aucun doute que Cécile Grégoire devrait endosser officiellement cette 

fonction dans un avenir proche. 

Mr Thierry Herbillon, démissionnaire de son poste de Trésorier  et 

souhaitant se distancier quelque peu de ses fonctions au sein du comité 

reste cependant disponible durant une année supplémentaire afin de 

pourvoir à la formation de son successeur identifié en la personne de Mr 

Georges Detrogh.  Mr Herbillon procède ensuite à la présentation du 

bilan bénéficiaire de l’année écoulée. 

  

Assemblée Générale , suite… 
Nivelles, 3e étage de la Taverne de l’Union ce vendredi 19 juin 2015 

Les membres présents ont également été interrogés sur 

l’opportunité d’apporter des modifications structurelles et formelles à la 

politique et aux actions entreprises par le Cercle dans son action de 

promotion et de développement du jeu d’Echecs au travers de ses 

diverses manifestations, compétitions et réunions hebdomadaires. 

L’ensemble des membres présents a ainsi formulé un avis selon lequel un 

changement de cet ordre s’impose rapidement pour autant qu’il respecte 

la convivialité et les valeurs qui ont toujours été véhiculées par le Cercle 

sous peine de voir le Cercle rencontrer des difficultés pouvant mettre son 

existence en péril. 

Cette opinion est émise au travers d’un jeu de questions posées à 

chacun par Yves Deschuyter dans le respect d’une procédure de gestion 

de ce genre de situation, procédure qu’il préconise en tant que méthode 

à appliquer dans la réalisation d’un plan d’action efficace et intégré. 

L’ensemble des réponses formulées est alors  synthétisé avec 

demande d’approbation finale par chacun des membres invités à se 

prononcer séparément sur ce qu’ils pensent de ladite synthèse. 

Dès lors que l’opinion en faveur d’un changement fut formulée, 

chacun des membres présents a été interrogés plus avant dans le respect 

de cette méthode de travail qui fit elle aussi l’objet d’un plébiscite par les 

membres de l’assemblée présents et ce, pour autant que cette méthode 

réponde effectivement aux critères de neutralité, d’objectivité et 

d’impartialité attendus par chacun. Ces critères étant rencontrés et 

garantis  lors de l’utilisation de la méthode préconisée et utilisée pour 

élaborer un plan d’action, elle fut donc retenue comme méthode 

satisfaisante et valable par chacun malgré certaines réserves émises par 

Mr Jean-Claude Herman et auxquelles il fut répondu favorablement, 

levant ainsi les dernières ambiguïtés qui pouvaient subsister. 

Les membres ont ensuite été invités à dresser le constat de la 

situation du cercle et se sont prononcés en faveur d’un objectif à 

atteindre dont la reformulation synthétise elle aussi les attentes de 

chacun et satisfait l’ensemble des personnes présentes. 

Interrogés sur la position relative actuelle du cercle sur une échelle de 

développement en quatre phases  propre à l’existence d’un club sportif, 

les membres du  Cercle du Pion du Roi de Nivelles pensent que le club  se 

positionne actuellement en Phase I suite à une régression démarrée voici 

deux ou trois ans au départ de la Phase II, niveau auquel le Cercle 

semblait installé depuis quelques années. 

Cette régression fait suite au départ de certains joueurs pour des raisons 

diverses, essentiellement liées, semble-t-il, au niveau de jeu ainsi qu’à des 

attentes spécifiques non rencontrées mais proposées par d’autres clubs 

d’échecs. Le constat unanime qui s’en dégage est que le Cercle du Pion du 

Roi de Nivelles se trouve actuellement à la croisée des chemins et doit 

prendre son avenir en mains afin d’assurer la pérennité de ses actions 



ainsi que garantir sa simple existence. L’essentiel ayant été ainsi 

démontré au cours de cette séance, le cercle peut concevoir la mise sur 

pied d’un plan d’action pour les années à venir ayant pour but d’assurer 

une progression de l’Elo moyen des joueurs de notre Cercle par 

l’amélioration de notre niveau de jeu, le recrutement de nouveaux 

joueurs au travers de différentes politiques, l’amélioration de 

l’attractivité de notre cercle au sens large , l’amélioration de la 

communication et la recherche de  nouveaux moyens financiers tout en 

préservant la convivialité et les valeurs de notre cercle. 

La méthode de travail préconisée par Yves Deschuyter apportera une 

réponse à ces différents points au travers de réunions de travail 

préparatoires et conduisant à l’établissement d’un plan intégré et 

objectif. 

L’Assemblée Générale est dissoute après que ces thèmes aient 

été abordés et discutés et que l’opportunité de développer  un plan 

suivant la méthode préconisée ait été adopté à l’unanimité. 

Une première réunion destinée à lancer le projet est d’ores et 

déjà prévue pour le 29 jjuin 2015 à 19 :30. 

 

 

Pendules! 
Présentation de pendules remarquables parce 

que c’est joli, qu’on aime çà, que c’est (in)utile, 

que certains en redemandent, qu’il y en a encore 

mais plus beaucoup  quoique dernièrement on en 

ait découvert d’autres, beaucoup d’autres, et 

qu’on ne s’en lasse pas…   

                                                        

 

Pendule des années soixante commercialisée par la revue britannique 

« Chess ». Cette pendule est un exemple des pendules importées du 

continent et vendue par l’intermédiaire de la revue aux clubs et joueurs 

britanniques. 

 

La suite au prochain numéro… 

 


